



Farbenpost

Neues vom Forschen und Entdecken

Auf Entdeckungsreise mit unseren Füßen können wir tolle Dinge erfahren. Aber mit Schuhen und Socken an geht das natürlich nicht so gut.

Also erstmal die Schuhe und die Socken aus. Barfuß geht es dann los auf unseren Indoor-Fußpfad.

Es sind Silikonscheiben mit unterschiedlichen Musterungen.

Jede Scheibe fühlt sich bei beim darüber gehen anders an.

Das war für die Kinder ein tolles Erlebnis.



Neues rund ums Singen & Musizieren

Musik macht Spaß, entspannt, lehrt und bringt uns zusammen. Bereits im jüngsten Alter kann Musik nicht nur die Kreativität und das Rhythmusgefühl fördern, sondern auch die Sprachentwicklung und die soziale Kompetenz.

Zur Zeit treffen wir uns montags und freitags zum gemeinsamen Singen um 8.45 Uhr in der Halle. Wir starten mit einem „Guten Morgen Lied“, anschließend folgen 2 oder 3 Lieder aus unserem Kita – Alltag.

Ein beliebtes Lied der Kinder ist zur Zeit „Der Stimmakrobat“ von Uli Führe.

„Ich bin der Stimmakrobat, der beste auf der Welt, ich zaubere alle Klänge wie es mir gefällt.“ Bei diesem Lied darf ein Kind ein Solo singen, welches von allen Kindern und Erzieherinnen wiederholt wird.

Neues aus der Bücherei

Wohin mit meiner Wut?

Im normalen Alltag / Kita oder auch zu Hause gibt es immer wieder Momente, wo man richtig Wütend auf etwas oder jemanden ist. Dieses sind nur einige Momente die in der Kita passieren können:

- Wenn mir jemand etwas wegnimmt
- Wenn man mich auslacht/ gemein ist
- Wenn mir selber etwas passiert/ Schief geht
- Wenn einer was kaputt macht

Dieses Buch zeigt auf einfühlsame Weise, welche Arten der Wut es gibt. Gleichzeitig bietet es Anlass mit Kindern über dieses wichtige Gefühl zu sprechen, es liefert Lösungsvorschläge zum Umgang mit der Wut. Die Lebendigen und wirklichkeitsnahen Bildern regen Kinder zu unbefangenen Dialog an und ermuntern sie über eigene Verhaltensweisen nachzudenken. Mit diesem Buch können Sie mit ihrem Kind in Ruhe „von außen“ stressige Situationen betrachten, miteinander Veränderungen überlegen und vereinbaren.

Ab Dienstag, den 27.02.24 können sich wieder gerne die Eltern alleine oder zusammen mit ihren Kindern Bücher aus unserer Bücherei ausleihen. Bitte melden Sie sich vor Ihrem Büchereibesuch bei Frau Dibowski oder Frau Schröder-Pillkahn. Infos zu den Ausleihzeiten finden Sie in unserer Eltern-Info Mappe im Eltern Cafe.



(Es steht auch Fachliteratur für die Eltern zur Verfügung)



ausgeliehen.

Neues aus der Erfinderwerkstatt

Vor einigen Wochen war der Spülwagen bei uns in der Einrichtung, da einige Abflussrohre verstopft waren. Dies wurde von einigen Kindern sehr interessiert beobachtet und sie fragten sich, " Woher kommt das Wasser? / Wohin fließt das Wasser? "

Ein Mitarbeiter der Firma beantwortete den Kindern ihre Fragen und erklärte ihnen u.a., dass das Abwasser der Toiletten in den Kanal geleitet wird. Daraus wurde beschlossen, " Das bauen wir nach!" Es entstand eine Toilette mit Abflußrohr sowie ein Wasserrohr. Anhand dieser Beobachtung wurde ersichtlich, wie wichtig die Aufarbeitung von Alltagssituationen für die Entwicklung der Kinder ist.

Unter anderem wurden sich zu dieser Thematik auch aus unserer Kita eigenen Bibliothek Bücher



Neues rund ums Essen

Momentan ist die Möhren-Tomaten Soße ein absoluter Hit bei den Kindern. Hier das Rezept:

270 g Möhre(n) klein schneiden & anbraten

150 g Tomatenmark mit anbraten

200 g Sahne zum Ablöschen über die Möhren geben

200 g Gemüsebrühe hinzufügen und köcheln lassen, bis die Möhren gar sind.

50 g Butter hinzugeben und alles Pürieren

Mit Agavendicksaft, Honig oder Zucker abschmecken & nach belieben

Salz, Pfeffer & italienische Kräuter hinzufügen. Dazu einfach Nudeln & Parmesan reichen.

Neues rund ums Bewegen

Unser Bewegungsraum bietet uns viele Möglichkeiten, als wir dort gemeinsam mit den großen Schaumstoff Bausteinen spielten kam uns eine Idee: Warum sollten wir damit nicht mal ein Haus bauen?

Aus allen Bausteinen, die uns zur Verfügung standen, bauten wir nun also ein Haus, mit Haustür und Wohnzimmer. Zusammen spielten die Kinder dort nun das sie dort wohnten.

Neues von den Umweltwächter*innen

Inzwischen haben wir unser neues Außengelände erkundet und erfreuen uns an den neuen Möglichkeiten.

Aber nicht nur neue Spielmöglichkeiten haben wir gefunden, sondern auch eine ganze Menge Müll.

So war es an der Zeit, die Müllzangen heraus zu holen und fleißig zu sammeln. Im Nu waren unsere Sammeleimer voll. Beim Ausleeren in die großen Mülltonnen haben wir festgestellt, dass es auch hier etwas Neues gibt. Und zwar gibt es jetzt auch für den Restmüll einen großen Containermülleimer, anstatt der „normalen“ Mülltonnen.



Neues aus der Religionspädagogik

„Halte zum mir guter Gott, heut den ganzen Tag.

Halt die Hände über mich, was auch kommen mag.“

So beginnt ein Lied, das wir nun seit einigen Wochen mit den Kindern singen. Die Familien, die während unseres Einweihungsfest in der Kirche waren kennen es schon gut.

Auch in den Singkreisen, die wir mit den Kindern Montags und Freitags anbieten hatte es als Abschiedslied einen festen Platz.

Es ist schön zu wissen, dass Gott immer bei uns ist und wir ihn alles erzählen können und wir Trost von ihm bekommen.

Neues aus dem Malraum

Es gibt jetzt eine neue Farborgel | Farbschleuder im Kreativraum. Ein Blatt Papier - rund zugeschnitten - mit ein paar Klecksen Farbe und mit Hilfe der Fliehkraft entstehen in kurzer Zeit dynamische und farbintensive Kunstwerke. Welche Familie Spaß hat am Experimentieren, die kann mit einer einfachen Salatschleuder, Papier und Fingerfarbe die gleichen spannenden Bilder zaubern.



Termine

Teamfortbildung

15.03.2024 an diesem Tag bleibt die Kita geschlossen

Sommerferien

08.07.2024-26.07.2024

Termine für das Familienzentrum können Sie dem neuen Flyer entnehmen.